

## R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

### R E S U M E N N O T A S P E R I O D I S T I C A S

## GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Domingo 24 de septiembre del 2023.

### JEFE DE GOBIERNO

**RECURSOS PARA REHABILITAR EDIFICIOS EN ALTO RIESGO CASI SE HAN QUINTUPLICADO.** En lo que va de la actual administración, a través del Instituto de Vivienda (Invi), el Gobierno de la Ciudad de México ha destinado más 550 millones de pesos al programa de rehabilitación de inmuebles de alto riesgo en el Centro Histórico, con un total de mil 294 acciones y 4 mil 400 personas beneficiadas. Información del organismo señala además que, a través del programa especial de vivienda indígena, implementado en 2022, en coordinación con la Autoridad del Centro Histórico y la Secretaría de Pueblos, Barrios y Comunidades Indígenas Residentes, el Invi ha asignado 793.4 millones de pesos para 931 acciones en beneficio de 2 mil 71 personas. Por otra parte, ayer el jefe de gobierno, Martí Batres entregó la unidad habitacional El Porvenir, en la alcaldía Tláhuac, para 339 familias afectadas por el sismo del 19 de septiembre de 2017. Informó que dio la instrucción para que este año comiencen las obras pendientes de reconstrucción, a fin de que al inicio de 2024 no haya ninguna pendiente por comenzar, y en ese mismo año se concluya con todas las reconstrucciones y rehabilitaciones. **Jor.29, Exc.18-Com, Pre.8, Metro 10**

**GOBIERNOS ESTATALES DE MORENA RESPALDAN PROYECTO DE PEF 2024.** Los gobernadores y gobernadoras de Morena y el jefe de gobierno de la Ciudad de México respaldaron el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para 2024, presentado por el presidente Andrés Manuel López Obrador al Congreso, al considerar que “permitirá garantizar la estabilidad económica, concluir las grandes obras de infraestructura y contribuirá a seguir incrementando la inversión pública en beneficio de quienes menos tienen”. En un desplegado firmado por los 23 mandatarios estatales morenistas se hace un llamado al pueblo de México a “no dejarse engañar por los argumentos esgrimidos por “los conservadores”, toda vez que la deuda y el déficit público no aumentan de manera desproporcionada o irresponsable como en el pasado neoliberal”. El desplegado lo firman **el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres**, y los 22 gobernadores del partido guinda, quienes expresan, asimismo, un exhorto al Congreso de la Unión a “actuar con responsabilidad y seguir destinando recursos para los programas sociales, que han reducido la pobreza”. **Jor.18, Ref.5**

**CELEBRACIÓN DE TIANGUIS DE EL CHOPO REÚNE A MELÓMANOS DE TODAS EDADES.** En el primer sábado, luego de haber sido declarado patrimonio cultural de la Ciudad de México, chavos y rucos, adolescentes con sus abuelas, mujeres y hombres adultos, grupos de jóvenes y visitantes primerizos caminaron ayer por el tianguis cultural de El Chopo, en la colonia Buenavista, en Cuauhtémoc. En el tianguis, que en octubre cumplirá 43 años, confluyen jipis, punks, darketos y skatos que lo hacen único, donde no se trata sólo de hacer comercio, porque el chopero no tiene como objetivo la venta, sino la convivencia, aseguró el fundador del espacio, Ramón García, de 67 años. En entrevista, dijo que la publicación de la declaratoria de patrimonio cultural fue orden del presidente Andrés Manuel López Obrador que acató el jefe de Gobierno, Martí Batres, porque el tema surgió en una conferencia mañanera.

**Jor.27**

**ATESTIGUA CHOPO CAMBIOS SOCIALES.** A punto de cumplir 43 años, el Tianguis de El Chopo, ahora Patrimonio Cultural Inmaterial de la CDMX, pasó de ser un rincón para los jóvenes rockeros, metaleros y punks de los 80, a un lugar familiar donde se mezclan gustos internacionales y nacionales de los descendientes de esos adolescentes. Para César Salas, representante y comisionado de actividades culturales de El Chopo, el reconocimiento fue algo sorpresivo, pues hace un mes se encontraban en mesas de trabajo con las autoridades, explicando la trayectoria del bazar, que desde hace 33 años ocupa la calle de Aldama, Luna y Sol, de la colonia Guerrero, en la Cuauhtémoc. **Ref.2-Cd, Metro 10**

**URGE L CONSTANCIA DE REGISTRO VEHICULAR.** El nerviosismo se ha vuelto el pasajero constante de algunos conductores de diversas plataformas, quienes, para trabajar en la Ciudad de México, no cuentan con todos los documentos en regla, ya que las aplicaciones encargadas de expedirles la Constancia Vehicular se otorga a unos y a otros no, lo que los deja expuestos en cada revisión oficial. Al ver que la Constancia de Registro Vehicular no llega de igual forma buscan una reunión con el Jefe de Gobierno, Martí Batres, para hallar una respuesta de las plataformas, y de ese modo, todos puedan trabajar en las mismas condiciones. **Pre.10**

## **GOBIERNO Y SEGURIDAD**

### **SECRETARÍA DE GOBIERNO**

**PADRES DE LOS 43 REALIZAN ACTO POLÍTICO-CULTURAL EN EL HEMOCICLO.** En una acción de protesta distinta a la de días previos, padres y madres de los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos realizaron un acto político-cultural en el Hemiciclo a Juárez, para reiterar su exigencia de que las autoridades den con el paradero de sus hijos y esclarezcan los hechos ocurridos el 26 y 27 de septiembre de 2014 en Iguala, Guerrero. Luego de tres días de plantón frente a la puerta 1 del Campo Militar 1-A, los familiares expresaron que si bien han sido desgastantes, “seguimos en pie y con la fortaleza de seguir adelante”, a casi nueve años de la desaparición forzada de los estudiantes. **Jor.9-A**

### **SECRETARIA DE SEGURIDAD CIUDADANA**

**REVIVEN LOS RETOS EN REDES SOCIALES.** Diversos retos virales que ponen en riesgo a adolescentes se reactivaron en las redes sociales. La Policía Cibernética de la Secretaría de Seguridad Ciudadana ha recibido desde el inicio de este ciclo escolar alrededor de 10 reportes, indicó la oficial Patricia Chávez. **Metro 10**

**CAPTURAN A DOS ASALTANTES DE TRANSEÚNTES.** En pleno centro de la Ciudad de México en las calles de Tacuba y Motolinia, de la alcaldía Cuauhtémoc, dos jóvenes a bordo de una motocicleta hacían de las suyas al asaltar a los transeúntes. Por fortuna ya no seguirán haciendo sus fechorías al ser detenidos por oficiales de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México. **Pre.16**

**DETIENEN A 2 MUJERES POR ROBO DE CELULARES EN EL FORO SOL.** Dos mujeres fueron detenidas luego de ser aseguradas con varios teléfonos celulares robados al aprovechar la distracción de los asistentes en el concierto musical de la agrupación “Depeche Mode”, llevado a cabo en el Foro Sol. Efectivos adscritos a la Policía Bancaria e Industrial, de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México fueron solicitados por jóvenes asistentes al concierto realizado la noche este viernes, quienes refirieron tener a la vista a dos mujeres que fueron sorprendidas cuando sustraían equipos de telefonía celular a diversos espectadores. **Pre.16**

## **FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA DE LA CDMX**

**DECOMISA LA FGJ CASI 15 TONELADAS DE AUTOPARTES.** Duro golpe al hampa dio el personal de la Fiscalía General de Justicia de la CDMX al decomisar cerca de 15 toneladas de autopartes posiblemente robadas, y detuvo a 4 personas que se encontraban en un inmueble de la colonia Pueblo de Santa Martha Acatitla Sur, alcaldía Iztapalapa. **Pre.13, Jor.29**

**TRAS LA PISTA DE EL CHORI, LÍDER DE UNA CÉLULA DE LA UNIÓN.** Las operaciones de Eduardo Ramírez Tiburcio, El Chori, líder de una célula de la Unión Tepito, se encuentran mapeadas a través de investigaciones por parte de las autoridades, en el primer cuadro de la capital, en donde incluso, han logrado dar con integrantes de su grupo delictivo, extorsionadores, lugartenientes, y hasta una de sus novias. **Uni.1-10**

## **SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGO Y PROTECCIÓN CIVIL**

**CAEN 5 MIL ÁRBOLES AL AÑO.** En los últimos tres años, en la Ciudad de México han caído anualmente más de cinco mil árboles en la zona urbana, principalmente, durante la temporada de lluvias, de acuerdo con datos compartidos por el Heroico Cuerpo de Bomberos. En 2021 fueron unos cinco mil 200 árboles, en 2022 otros cinco mil 400 y en 2023 la cantidad ya está cerca de los cinco mil, indicó en entrevista Óscar Torres, jefe de la Estación Cuauhtémoc. El 19 de agosto pasado cayeron 213 árboles tan sólo en la alcaldía Coyoacán, luego de una tromba. **Exc.18**

## **DESARROLLO SUSTENTABLE**

### **SECRETARÍA DE MOVILIDAD**

#### **ENTRA EN VIGOR ESTE DOMINGO EL NUEVO REGLAMENTO PARA MOTOCICLISTAS.**

La Secretaría de Movilidad de la Ciudad de México advirtió que, a partir de hoy aplicará sanciones a todo motociclista que incumpla con el nuevo reglamento de tránsito –que entrará en vigor este domingo–, mediante el cual busca reducir hechos de tránsito que involucran a conductores de motocicletas y motonetas, así como salvar vidas. En un comunicado, la dependencia indicó que el personal de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) está autorizado para infraccionar a los conductores que cometan alguna de las faltas a dicha norma, con una sanción económica que va de 518 a 2 mil 75 pesos, además de la remisión de la unidad a un depósito vehicular, a fin de prevenir conductas de riesgo. **Jor.28, Exc.18-Com**

**TRIPLICAN LS MOTOS INFRACCIONES EN CH.** La invasión de motocicletas en el Centro histórico es tal que el número de infracciones que se han expedido a los conductores de este tipo de vehículos se triplicó este año. Mientras en 2022 las autoridades registraron 3 mil 360 infracciones entre marzo – cuando empezaron a ser contabilizadas por la Autoridad del Centro Histórico- y agosto, 3n 2023 suman 10 mil 357 para el mismo periodo. **Ref.1**

**ADEUDAN BICUESTACIONAMIENTOS.** Activistas en favor de la bicicleta advirtieron que uno de los pendientes que enfrenta este tipo de movilidad es la falta de estacionamientos y de espacios seguros para resguardar las bicis. En agosto, REFORMA publicó que especialistas contabilizaron 883 denuncias por robo de bicicletas ante la FGJ capitalina. De estas, el 36 por ciento se concentró en 10 colonias de la ciudad. **Ref.3-Cd**

**REPRUEBAN INVASIÓN A CICLOCARRIL DE CENTENARIO.** A pesar de estar señalado como parte de la infraestructura ciclista de la CDMX, el ciclocarril de la Calle Centenario, en alcaldía Coyoacán, es invadido por coches estacionados, lo cual pone en riesgo a los usuarios. **Ref.3-Cd**

**REALIZA UNA CAMPAÑA EL METRO CONTRA ES ESTIGMA DEL VITILIGO.** El Metro informó que abrió un espacio para ayudar a erradicar el estigma social que rodea a la enfermedad leucodermia, con la exposición “Vitiligo. Una piel de colores”, que se encuentra en la Raza Línea 3, estación que es utilizada por 27 mil 500 usuarios al día. **Pre.7, Ref.2-Cd**

**¿CHINCHES EN EL METRO DE LA CDMX?.** Hace unas semanas un usuario reportó la presencia de chinches en el Metro de la CDMX, en la Línea A. detalló que se encontraban en la parte media de uno de los vagones. **Uni.2-A**

## SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE

**CRECE EN NIÑOS EL RIESGO PULMONAR.** La prevalencia de síntomas de asma entre niños y niñas de seis a siete años es cada vez mayor en la Ciudad de México y una de las consecuencias es la contaminación, advirtió el inmunólogo clínico pediatra, Said Arablin Oropeza. El experto mencionó que, de acuerdo con un estudio de la Red Mundial Asma, entre los años 2003 y 2020 los casos de sibilancias en menores, es decir, sonidos producidos durante la respiración por un bloqueo de las vías respiratorias. **Sol 18**

**MALTRATO ANIMAL.** En casi todos los estados del país existen leyes de protección y castigo por cometer actos violentos en contra de animales, pero no siempre se denuncia y castiga. “Se define como un comportamiento irracional de una persona hacia un animal, con el objetivo de causarle sufrimiento, estrés o la muerte. Es considerada una psicopatía y tiene una relación muy fuerte con el resto de las violencias, no solamente hacia los animales, sino al resto de los individuos”, asegura el maestro Ricardo Itzcoatl Maldonado Reséndiz, secretario académico del Programa Universitario de Bioética de la UNAM. **Sol 45**

## SISTEMA DE AGUAS

**¡PELIGRO!. SE HAN REPORTADO MÁS DE 500 SOCAVONES EN 5 AÑOS.** En los últimos 5 años se han reportado más de 500 socavones en distintos puntos de la capital del país, de acuerdo con Datos del Atlas de Riesgo de la Ciudad de México de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil. Tan solo en lo que va de este año, el Sistema de Aguas de la Ciudad de México ha atendido más de 30 socavones en las alcaldías Tláhuac, Miguel hidalgo, Venustiano Carranza, Gustavo A. Madero, Azcapotzalco, Tlalpan e Iztapalapa. **Pre.1**

**GASTARON ALCALDÍAS Y SACMEX MAS DE MIL 479 MDP EN PIPAS DE AGUA.** La presidenta de la Comisión de Gestión Integral del Agua del Congreso de la Ciudad de México, la diputada Adriana Gutiérrez Ureña, se pronunció por incentivar la implementación de infraestructura y se promueva la resiliencia climática, además del desarrollo tecnológico y un uso inteligente del vital líquido. **Pre.7**

**LOS HILITOS DE RÍOS QUE NOS QUEDAN,** Tomó 40 años cambiar la geografía natural de la ciudad. Se entubaron los ríos, se volvieron drenajes y se abrió espacio a vialidades. En la investigación “De las avenidas de agua de los ríos de asfalto”, cuatro especialistas dan cuenta de cómo la Cuenca de México, donde está la CDMX, ha sido modificada drásticamente en su funcionamiento hidrológico. **Ref.1-Cd**

## COMISIÓN DE RECONSTRUCCION

**HAY 458 GRANDES OBRAS DETENIDAS EN CIUDAD DE MÉXICO.** En la Ciudad de México hay 458 proyectos de construcción de hospitales, escuelas y edificios de grandes dimensiones que aún no son verificados estructuralmente por el Instituto para la Seguridad de las Construcciones (ISC), por lo cual las obras están detenidas. Desde el inicio de esta administración a la fecha, la dependencia recibió mil 471 solicitudes de evaluación para proyectos de obra nueva para obtener la Constancia de Construcción, la cual es otorgada por el instituto tras verificar, y en su caso avalar, que el proyecto cuenta con estudios que aseguran su correcta construcción. **Sol1-17**

## **PROGRESO CON JUSTICIA**

### **SECRETARÍA DE INCLUSIÓN Y BIENESTAR**

**CRITICAN ELIMINACIÓN DE REGISTRO INFANTIL.** La Secretaria de Bienestar Social, informó el miércoles que los datos del programa social Niñas y Niños Fuera del Peligro serían suprimidos, por lo que la organización El Caracol criticó la pérdida de un archivo de menores que vivieron en situación de calle entre 2017 y 2020. **Ref.2-Cd**

**EN PARROQUIA DE LA MERCED RECOBRAN FUERZAS PARA SEGUIR.** En el barrio de La Merced los migrantes han encontrado un lugar de refugio ante la saturación de los albergues en la Ciudad de México. En la parroquia de Santa Cruz y la Soledad hasta 600 personas han sido albergadas en las últimas semanas, pero el máximo alcanzado es de 700. También ocupan la Plaza de la Soledad para acampar. Este espacio se ha vuelto popular entre ellos porque aquí arriban en autobuses de líneas de bajo costo desde Tapachula y Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, y Juchitán, Oaxaca, ya que tienen sus terminales improvisadas en pequeños locales, y porque entre los migrantes corren la voz de que aquí los recibe el padre Benito Torres Cervantes, el encargado del templo. **Jor.5**

### **SECRETARÍA DE TRABAJO**

**EN UN TALLER DE LA COLONIA DEL VALLE, “LA CERAMICA NOS CUENTA HISTORIAS”.** El taller de cerámica El Camaleón, que surgió como oficio familiar hace tres décadas, motivó a cinco mujeres a formar, en octubre de 2018, la cooperativa Las Martos, donde elaboran piezas utilitarias y decorativas a alta temperatura, que definen como únicas, porque a través de ellas pueden contar historias, además de que los diferentes tonos de esmaltes cristalizados no se encuentran en los productos que ofrecen los centros comerciales. **Jor.30**

### **SECRETARÍA DE SALUD**

**EXTIENDEN CADUCIDAD DE ANTIVIRAL PARA COVID.** El Instituto Mexicano del Seguro Social aseguró que el medicamento Paxlovid, de la farmacéutica Pfizer, recetado en el tratamiento del Covid-19 en pacientes de grupos de alto riesgo, cuenta con autorización de la COFEPRIS para extender 24 meses su fecha de caducidad. **Ref.2-Cd**

### **SECRETARÍA DE LA MUJER**

**DAN APOYO A MUJERES.** El colectivo Periodo Morras MX llevó a cabo la segunda colecta de toallas sanitarias, insumos de higiene y despensa para ayudar a mujeres e situación de calle a vivir su menstruación de forma digna, libre y gratuita. Denisse inició este proyecto el año pasado, al percatarse de que el Tepito, en la alcaldía Cuauhtémoc, el número de mujeres en situación de calle es alto. **Ref.2-Cd**

---000---